
韓國交換心得 

數學系余欣芸 

    從進大學前就嚮往著未來的某天可以去國外讀書，終於可以在 2018 的 9 月

實現這個夢想。我選的交換國家是韓國！其實早在我國中就開始接觸韓國文

化，高中的時候開始自己學習韓文，希望大學可以去韓國讀書，後來因為一些

原因就申請台灣的大學，申請北市大的原因其實是因為看到北市大有跟韓國的

學校當姐妹校。很多人問我為什麼是韓國？大概是我國小的經驗及國三遊學的

經歷，讓我對歐美國家十分熟悉也非常了解其文化，所以才會喜歡與其截然不

同的韓國。 

    乘著飛機，抵達釜山，我期待的旅程即將展開。如果說一個你想徹底地了

解一個國家的話，到處遊歷熱門景點或者是了解國家的文化資產都是很好的方

法，可是比起這些我認為『人』才是創造出這一切的來源，一個國家的根本就

是人民，所有的文化都是經由歷代的人累積而形成，因此比起景點我決定要從

人群認識這個國家。 

    在釜山教育大學，我習修了 21 學分，在北市大我每學期都修 28 學分，一

開始我想說 21 學分應該還好，沒想到所有老師都開始勸我不要這樣會負荷不

了，我後來才知道原來他們本地的學生如果修課到 21 學分的話其實是有點負擔

的程度，但有挑戰精神的我當然是接下這個戰帖，基於是數學系的學生所以我

修了 4 堂數學課，而因為我是９月去的，所以會遇到冬天，因此也修了台灣沒

有的溜冰及滑雪課程。身為教程生，到另外一所教育大學，甚至是全教程生的

教育大學，當然要好好觀察跟學習與韓國國小教育有關的課程，所以我也上了

些教育系的專門課。也上了許多選修課，因為選擇多元課程的關係，我自然而

然也認識了很多不同系的同學、朋友。 

    大家都清楚韓國人非常以自己國家為驕傲，所以對外國其實非常排斥，大

部分的韓國學生都很願意幫忙外國同學但僅止於禮貌上的協助，再加上我去的

時間點又剛好是韓國的第二學期，沒有太多的活動，因此想與他們親近更是一

大挑戰，還好我的韓國室友很貼心的教導我一些韓國人才知道的交友小技巧跟

細節，我就這樣交到很多好朋友，甚至到最後幾乎所有科系都有我的好朋友，

也因為韓國同學不喜歡說英文的關係，讓我更加努力讓自己的韓文進步，才能

跟上他們的聊天速度，所以對我來說我不僅只是交了朋友，還增加了韓文實

力，更深入了解韓國人文，最特別的是，我的室友是釜山人，他也教我很多釜

山方言，畢竟我們在電視聽到或上課學的韓文都是首爾華，能學到方言真的很

新奇！ 

這次韓國的半年交換生活，我再次體會到自己在國外勇於挑戰的精神是十

分特別的一件事，也因為我有這種勇氣，敢大膽的嘗試，才可以獲得比旅遊韓

國更珍貴的經歷，而且其實我認識了許多韓國朋友後，他們四處帶我去玩，我

去了許多觀光客都不知道的秘密景點，至少我去的時候只有我是外國人，果然

還是要當地人才知道最棒的地方不是嗎？ 


